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Höxter, den 3. Mai 2021 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
Gremium: Ortsausschuss Höxter-Ovenhausen 

Sitzungs-Nr.: XI/OAOVENH/001 

Sitzungs-Tag: 21.04.2021 

Sitzungs-Ort: In der Kirche, 37671 Höxter-Ovenhausen 

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 18:30 Uhr 

 
 

A n w e s e n d 
 
 
Ratsmitglieder 

Herr Günther Ludwig CDU   

Frau Helga Winkelhahn CDU   

Frau Angelika Paterson GRÜNE   

 
sachkundige Bürger 

Herr Jörg Dionysius CDU   

Herr Benedikt Hofbauer CDU   

Herr Thorsten Dohmann SPD   

Frau Martina Werdehausen BfH   

Herr Markus Bömelburg FDP   

 
beratende Mitglieder 

Frau Jasmin Waehlen DIE LINKE Verzicht erklärt  

 
Verwaltung 

Herr Daniel Hartmann Bürgermeister  

Herr Bezirksverwaltungsstellenleiter Ralf Meyer Bezirksverwaltungsstellenleiter  

Herr Hans-Werner Gorzolka Kreisheimatpfleger  

Herr Günther Winkelhahn Ortsheimatpfleger  

Frau Sabine Hasenbein Betreuerin und Schriftführerin  

 
Zuhörer 

Frau Silvia Bohnert stellv. sackundiger Bürger  

Herr Holger Engel stellv. sachkundiger Bürger  

Frau Dorothea Specht stellv. sachkundiger Bürger  

Frau Simone Kube BfH Ratsmitglied  

 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
sachkundige Bürger 

Herr Klaus Spieker CDU   

 
beratende Mitglieder 

Herr Hans-Georg Heiseke UWG   
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Die Altersvorsitzende, Frau Angelika Paterson begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest und eröffnet die konstituierende Sitzung. 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Bestellung der Schriftführerin des Ortsauschusses Höxter-Ovenhausen und ihres Stellvertreters 
 
Der Ortsausschuss beschließt einstimmig Frau Sabine Hasenbein als Schriftführerin und Herrn Martin Brandt als 
ihren Stellvertreter.  
 
Frau Paterson erteilt Herrn Hartmann das Wort. Der Bürgermeister begrüßt die Mitglieder und stellvertretenden 
Mitglieder des Ortsausschusses sowie die Zuhörer und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit. Auch in Zukunft 
wird er, sofern möglich, die Sitzungen des Ortsausschusses besuchen. 
 
 
2. Wahl des Ortsausschussvorsitzenden und seines Stellvertreters 
 
Die Ausschussmitglieder haben sich auf einen einheitlichen Listenwahlvorschlag geeinigt, der da lautet: 
 
Vorsitzender des Ortsausschusses Höxter-Ovenhausen: 
Ratsmitglied Herr Günther Ludwig 
 
Stellvertretende Vorsitzende des Ortsausschusses Höxter-Ovenhausen: 
Frau Helga Winkelhahn 
 
Ein weiterer Vorschlag wurde nicht vorgelegt. 
 
In der anschließenden geheimen Abstimmung wird dieser Vorschlag einstimmig bei 1 Enthaltung bestätigt. 
 
Herr Ludwig nimmt die Wahl des Vorsitzenden an, ebenso Frau Winkelhahn als stellvertretende Vorsitzende. Sie 
bedanken sich für das ihnen entgegen gebrachte Vertrauen. 
 
 
3. Verpflichtung der sachkundigen Bürger  

(Aufgrund der aktuellen Situation erfolgt die Verpflichtung der stellv. sachkundigen Bürgerinnen 
und Bürger zu einem späteren Zeitpunkt) 

 
Der Vorsitzende verpflichtet alle anwesenden sachkundigen Bürger. Die fehlenden Ausschussmitglieder sowie die 
stellvertretenden sachkundigen Bürger sind in der nächsten Sitzung zu verpflichten. 
 
Frau Hasenbein teilt mit, dass das ordentliche beratende Mitglied der Partei Die Linke, Frau Jasmin Waehlen ihren 
Verzicht erklärt hat. Eine Nachbesetzung ist bisher nicht erfolgt.  
 
 
4. Empfehlung des Ortsausschusses an den Rat zur Besetzung der Stelle des Leiters der 

Bezirksverwaltungsstelle 
 
Herr Ludwig schlägt vor, die Mitglieder des Ortsausschusses Höxter-Ovenhausen mögen dem Rat der Stadt Höxter 
Herrn Ralf Meyer als Leiter der Bezirksverwaltungsstelle empfehlen. 
 
Der Ortsausschuss beschließt dies einstimmig. 
 



 
- 3 - 

 
 

5. Verwendung der Bauunterhaltungsmittel zur Förderung der Ortschaftsinitiative 
 
Der Ortsausschuss beschließt einstimmig für die Ertüchtigung der noch ausstehenden Bänke einen Betrag in Höhe 
von 1.000,00 € zur Verfügung zu stellen. 
 
Nach Abzug verbleibt dann ein Restbetrag für das Jahr 2021 in Höhe von 11.033,86 €.  
 
 
6. Einrichtung einer Geschwindigkeitsbegrenzung auf 70 km für beide Fahrtrichtungen auf der L 890 

zw. Netzkn. 4221013 und 4221025, Bereich Abschnitt 6, KM 1,2 (Einfahrt Hofstelle Dohmann) bis 
Ortseingang Ovenhausen 
Antrag der CDU im Ortsausschuss Ovenhausen 

 
einstimmig beschlossen 
 
 
7. Berichte des Bürgermeisters 
 
7.1 Frau Hasenbein berichtet über den Sachstand der Funkmasterrichtung auf dem  
 Grundstück Gemarkung Ovenhausen, Flur 11, Flurstück 24. 

Der zugrundeliegende Nutzungsvertrag wurde bereits Anfang 2020 zwischen der Firma Vodafone und der 
Stadt Höxter geschlossen. Momentan befindet sich der Generalunternehmer von Vantage Towers GmbH 
(ehemals Vodafone, die Standortsparte wurde ja bekanntermaßen ausgegliedert) im Planungs- und 
Abstimmungsprozess bezüglich der Zufahrt von der L755. Nach entsprechender Klärung soll der Bauantrag 
eingereicht werden. 

 
7.2 Am 22.02.2021 wurde ein Schaden in der ehemaligen Schule Ovenhausen gemeldet. Die Heizkörper und 

Leitungen sind vermutlich aufgrund des strengen Frostes geplatzt und haben Wasser verloren. Bei dem 
sich anschließenden Ortstermin unter Beteiligung einer Ortsansässigen Heizungsfirma, dem 
Bezirksverwaltungsstellenleiter, der Rechtsabteilung der Stadt Höxter, Hochbauabteilung und des 
Hausmeisters wurde zunächst die Heizungsfirma beauftragt, die Heizungsanlage außer Betrieb zu nehmen, 
um weitere Schäden zu vermeiden. Am 04.03.2021 war der Gutachter Dipl. Ing. Steffen Thiele vor Ort und 
hat den Schaden aufgenommen. Ein Angebot zur Schadensfeststellung wurde seitens der Heizungsfirma 
eingereicht. Es sollen zunächst alle Heizkörper demontiert werden und die gesamte Anlage abgedrückt 
werden, um feststellen zu können, ob die Vor- und Rücklaufleitungen noch in Ordnung sind. Die genaue 
Schadensfeststellung hat noch nicht stattgefunden. Daher können die Reparaturkosten derzeit noch nicht 
kalkuliert werden. 

 
7.3 Zur Wasserproblematik am Stadtweg berichtet Frau Hasenbein wie folgt: 
 Zum Schutz vor Starkniederschlagsereignissen mit den einhergehenden Bodenerosionen hat die Stadt 

Höxter oberhalb der Bebauung am Stadtweg das unmittelbar angrenzende Flurstück 42 ca. 5100 m² 
gekauft. Die landwirtschaftliche Nutzung wurde von Ackerland auf Grünfläche umgestellt. Oberhalb des 
erworbenen Flurstücks wurde mit dem Grundeigentümer vereinbart, dass ein ca. 22 m breiter 
Grundstücksstreifen ca. 6500 m² von Ackerland in Grünland dauerhaft umgewandelt wird. Somit besteht 
künftig  eine ca. 40 m breite Grundstücksfläche als Schutzstreifen, der in Grünland umgewandelt wird. Die 
Sicherung der dauerhaften Umwandlung der landwirtschaftlichen Fläche in Grünland ist mit dem 
Grundeigentümer noch zu fixieren. Der Pächter und Grundeigentümer wird im Frühjahr/Sommer die 
Grünfläche neu einsäen. Mit der Zielsetzung weitere Ackerflächen oberhalb der Bebauung in Grünflächen 
umzuwandeln hat die Stadt Höxter mit Zustimmung und Unterstützung des Kirchenvorstandes Patronat 
Ovenhausen von der Katholischen Kirche/Küsterei Ovenhausen eine landwirtschaftliche Ackerfläche (3256 
m²) als mögliche Tauschlandfläche erworben. 

 Die in der Ortsausschusssitzung am 07.07.2020 vorgestellten zusätzlichen baulichen Schutzmaßnahmen 
(Verwallung und Niederschlagswasserableitung) konnten aufgrund von rechtlichen Fragen nicht unmittelbar 
umgesetzt werden. 
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 Vorgesehen ist nunmehr die Anlage eines 5-6 m breiten Gehölzstreifens am unteren Rand der neuen 
Grünfläche/Bebauungsgrenze. 

 
7.4 Zur Säuberung der Bachläufe, insbesondere in der Unterführung an der Kirche vom Pfarrheim zur Bäckerei 

Wiegers führt Frau Hasenbein wie folgt aus: 
 Für die Unterhaltung der Gewässer im Bereich der Stadt Höxter, ist die Stadt Höxter und da insbesondere 

für die bauliche Durchführung von Maßnahmen der Bauhof, zuständig. 
 Der angesprochene Durchlass unter der Landstraße in Ovenhausen, wurde bereits von örtlichen Firmen in 

Augenschein genommen, jedoch können die erforderlichen Arbeiten von Ihnen nicht geleistet werden bzw. 
wurden von Ihnen abgelehnt. Die Rückmeldung einer Spezialfirma zur Durchlassräumung aus 
Süddeutschland steht noch aus. Es ist daher zurzeit nicht möglich, eine Angabe über die zeitliche 
Umsetzung der Arbeiten zu machen. 

 Der Bauhof beabsichtigt jedoch, sich die Situation vor Ort noch einmal mit einem bewährten Mitarbeiter 
anzuschauen. 

  
 Frau Hasenbein berichtet, dass in Sachen Umgestaltung der Fläche Am Brink mit einem Staudenplaner in 

diesem Sommer erste Gespräche geführt werden sollen. Grundsätzlich sollte jedoch auch die 
Baumersatzpflanzung diskutiert werden, da an dieser Stelle nach und nach größere Bäume entfernt 
wurden, die es möglicherweise zu ersetzen gilt. Hierzu sollte es in diesem Sommer einen Ortstermin geben. 

 
 
8. Bericht über die Erledigung von Anfragen und Beschlüssen 
 
Es liegen keine Berichte vor. 
 
 
9. Fragen der Ausschussmitglieder 
 
Frau Paterson berichtet, dass bei einer Begehung mit dem Ordnungsamt der Stadt Höxter in der Karpenbergstraße 
im Bereich der Brücke festgestellt wurde, dass das Schild Verbot zur Durchfahrt für Gefährte mit einer Nutzlast von 
7,5 t nicht mehr vorhanden ist. Ist es möglich, zu ermitteln, warum das Schild abgebaut wurde bzw. es wird darum 
gebeten, ein neues Schild aufzustellen. 
 
 
10. Fragen der Einwohner 
 
Es liegen keine Fragen vor. 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
11. Berichte des Bürgermeisters 

 
12. Fragen der Ausschussmitglieder 
 
 
 
Günther Ludwig 
Vorsitzender 

Sabine Hasenbein 
Betreuerin und Schriftführerin 
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